
ATA Nº 006/2017

Aos 08 (oito) dias do mês de março de 2017 (dois mil e dezessete), às 18h30min (dezoito horas e trinta

minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9

(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  presidente  SÉRGIO  LUIS

BACKES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. O presidente solicitou que a

secretaria executiva lesse a mensagem “Lutadora e guerreira, que age com o pulso forte de uma gigante

e, ao mesmo tempo, com a doçura de uma criança. Incansável defensora do que é justo e correto, possui

um coração maior do que ela mesma. Zelosa e verdadeira no seu jeito de tratar as pessoas, percebe-se

em seu olhar e em suas atitudes o quanto ela é confiável e extremamente fiel aos seus princípios. Natu-

ralmente consegue encantar a todos com a sua personalidade forte, única e sempre com uma sensatez

admirável. Parabéns, mulher! ”, em homenagem ao dia da mulher. Foi apreciada a Ata Nº 005 /2017 da

Sessão Ordinária. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,

foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período

de 23 de fevereiro à 08 de março de 2017, merecendo destaque: O oficio do Ministério da Educação in-

formando a liberação de recursos financeiros no valor de R$ 75.795,79 (setenta e cinco mil e setecentos

e noventa e cinco reais e setenta e nove centavos) destinados a garantir a execução de programas do

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. O ofício nº 01/2017 do Conselho Municipal de Edu-

cação de Cruzeiro do Sul – COMED, pedindo duas representações da Câmara de Vereadores para parti-

ciparem do Conselho, sendo um titular e outro suplente. O ofício nº 016/2017 da Justiça Eleitoral, infor-

mando que será realizado Revisão do Eleitorado com coleta de dados biométricos no Município de Cru-

zeiro do Sul, no período de 06 de março à 11 de outubro de 2017. O ofício nº 002/2017 do Poder Legis-

lativo, e informando que tal respostas se encontram no Balancete de Análise e Verificação referente ao

mês de dezembro de 2016, documento encaminhado ao Legislativo para fins de acompanhamento per-

manente das contas públicas. Indicação 006/2017 do vereador Ubirajara da Silva Marques, Indicação

007/2017 do vereador Ubirajara da Silva Marques, Indicação 008/2017 do vereador Adriano Antônio

Schneider e a Indicação 009/2017 do vereador Leandro Luis Olbermann. ORDEM DO DIA: O Projeto

de Lei Nº 041-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO DE ENFERMEIRO ficará retido para

mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 042-04/2016 do Poder Executivo que CRIA CARGO DE

FARMACÊUTICO, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 043-04/2016 do Po-

der Executivo que CRIA CARGO CATEGORIA FUNCIONAL E CARGOS DE PROVIMENTO



EFETIVO NO QUADRO DE SERVIDORES DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊN-

CIAS, ficará retido para mais análises e estudos. O Projeto de Lei Nº 017-01/2017 do Poder Executivo

que ALTERA DISPOSITIVOS DA LEI Nº 1401-03/2015 E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em

votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 017-01/2017 do Poder Executi-

vo que AUTORIZA O PODER EXECUTIVO EFETUAR CREDENCIAMENTO PARA SERVI-

ÇOS DE MECÂNICA ESPECIALIZADA DE VEÍCULOS, CAMINHÕES, ÔNIBUS E MÁQUI-

NAS DA FROTA MUNICIPAL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em discussão  Ubirajara Mar-

ques, concorda com o Projeto pois irá gerar muita economia para o Município e as máquinas estarão à

disposição e um servidor irá fiscalizar o trabalho no Parque de Máquinas, parabenizou a administração

pela iniciativa. O Vereador Milton Weiler também achou viável o Projeto pois as máquinas serão con-

sertadas no Parque de Máquinas sob a fiscalização de um servidor e cada vez que uma máquina é levada

para conserto, é pago um guincho para realizar a remoção. Leandro Olbermann questiona se não seria

melhor a contratação de dois servidores para o Parque. Adriana Schossler, Assessora Jurídica, informou

que não seria viável pois teria que ser aberto um concurso público e cargo de confiança não pode assu-

mir o cargo de mecânico. João Celso Fuhr também concorda com o Projeto pois o município será bene-

ficiado, “o custo não será elevado e o serviço fiscalizado” destacou. Jair Klein mencionou que algumas

vezes foram cobradas peças que não foram trocadas. Adriano Schneider também concordou com o Pro-

jeto pois muitas vezes as máquinas são levadas para manutenção em outras cidades, mas sem a certeza

que estão sendo consertadas corretamente. O Presidente da Câmara Sergio Backes apoiou a iniciativa

pois na sua opinião é funcional, terá uma grande diferença econômica e a qualidade do serviço será me-

lhor pois o mesmo será fiscalizado, em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de

Lei Nº 018-01/2017 do Poder Executivo que CONCEDE REAJUSTE NOS VENCIMENTOS DOS

SERVIDORES DO MUNICÍPIO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão o Vereador Ubi-

rajara Marques parabenizou a administração por ter convidado os Vereadores de oposição para uma reu-

nião de Secretários, informou que este gesto foi inédito, finalizou informando que concorda com o au-

mento pois os servidores merecem, em votação o projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de

Lei Nº 001/2017 do Poder Legislativo que DENOMINA LOGRADOURO PÚBLICO, em votação o

projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 002/2017 do Poder Legislativo que CON-

CEDE REAJUSTE NOS VENCIMENTOS DOS SERVIDORES DA CÂMARA DE VEREADO-

RES E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,  em votação o projeto foi  aprovado por unanimidade. A

Moção 001/2017, do Poder Legislativo que MOÇÃO DE REPÚDIO A PROPOSTA DE EMENDA

CONSTITUCIONAL 287, em votação foi aprovada por unanimidade. A Proposição Nº 002/2017 do

Vereador Ubirajara da Silva Marques, a proposição foi aprovada por unanimidade. EXPLICAÇÕES

PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: A vereadora ANASTÁCIA ZART saudou a mesa Diretora, cole-



gas e as demais pessoas presentes. Falou sobre a reunião entre o Poder Executivo e o Legislativo realiza-

da recentemente, onde o objetivo foi estreitar laços e priorizar a melhoria na prestação de serviços a co-

munidade. Parabenizou o Prefeito Lairton Hauschild pela iniciativa pois dificilmente acontecia na ges-

tão anterior. Mencionou o pronunciamento do Presidente Michel Temer, onde o mesmo informou que as

pessoas que estavam protestando contra a PEC 287/2016 certamente são pessoas que ganham bem, ” é

um absurdo este pronunciamento, ele está mal informado. ” Destacou. Finalizou parabenizando a todas

as mulheres pelo dia Internacional da Mulher, destacando o encontro realizado na Comunidade Católica

do Centro, onde participaram 158 pessoas aproximadamente.  O vereador LEANDRO OLBERMANN

após os devidos cumprimentos aos componentes da Mesa e demais pessoas presentes, solicitou o enca-

minhamento de um ofício para a RGE Sul, para que um responsável se faça presente na próxima Sessão

Ordinária afim de esclarecer a o motivo da demora na instalação dos postes de concreto e as frequentes

quedas de luz que vem ocorrendo em nosso Município. Solicitou a Secretaria de Obras a melhoria na

iluminação no Parque Industrial em São Rafael. Parabenizou ao Senhor Luciano Bagatini pelo belo tra-

balho que está realizando a frente do Departamento do Esporte, o Vereador destacou que esteve presente

na abertura do Campeonato da Copa Camilo Mallmann na última sexta-feira. Por fim, finalizou seu pro-

nunciamento parabenizando a todas as mulheres pelo seu dia. O vereador GUSTAVO RICHTER após

realizar saudações aos colegas da Câmara de Vereadores, ressaltou a importância da aproximação entre

o Poder Executivo e Legislativo, falou da importância desta abertura e parabenizou a administração pela

iniciativa. Falou sobre a reestruturação do Hospital São Gabriel Arcanjo, que já foi formada uma Comis-

são e que o primeiro passo já foi dado, “sabemos que não é uma missão muito fácil, mas será feito o

possível para que seja realizado um bom trabalho. ” Solicitou assim que possível, a manutenção na sina-

lização do quebra-molas em frente à Igreja Nossa Senhora de Fátima no Bairro Passo de Estrela, infor-

mou que a pintura está apagada, e também a manutenção de alguns bueiros localizados próximo à Rua

Jacob Afonso Lenhardt e Nossa Senhora de Fátima, Gustavo destacou que em dias de chuvas torrenciais

os bueiros transbordam e interrompem o acesso a algumas residências. O Vereador questionou referente

ao andamento de uma obra de calçamento na Rua 12 de Outubro, também no Bairro Passo de Estrela,

que foi iniciada na administração passada, Gustavo citou que a obra está parada e os moradores estão

cobrando um retorno, pois a princípio a verba estaria liberada. Finalizou desejando um Feliz dia das Mu-

lheres destacando a importância da mulher na sociedade. O vereador UBIRAJARA MARQUES após re-

alizar suas saudações, parabenizou a administração por convocar uma reunião entre o Poder Executivo e

Legislativo, “temos quatro anos para trabalhar juntos e este é o caminho certo. ” Lamentou um comentá-

rio feito em uma rede social onde foi registrada uma reclamação referente a falta de capina em um deter-

minado Bairro, mas no dia da reclamação o serviço já estava sendo realizado, ” a atual administração

está no Poder a pouco mais de 45 dias, não tem como resolver o que não foi feito em 10 anos em 45



dias, o povo deve ter um pouco de paciência”, complementou. Solicitou a remoção ou manutenção das

goleiras e da tela na quadra de futebol do Parque Poliesportivo, destacou que as mesmas estão quebradas

e enferrujadas o que pode ocasionar acidentes. Relatou a situação da Rua Dom Pedro II no Bairro Cas-

cata, Bira lamentou que até o momento não foi feita a manutenção da rua não tem como trafegar devido

aos buracos, “este problema vem desde a administração do Prefeito Rudimar, até hoje não foi feito nada,

” mas tem certeza que a atual administração vai resolver o problema. Citou a colocação de um cidadão

onde informou que a fiscalização teria apreendido alimentos   e repassado para as creches, o Vereador

afirmou que esta pessoa faltou com a verdade e que o mesmo estava junto no momento da doação dos

alimentos, e que estes estavam em dia. Parabenizou o Presidente Sergio Backes pela evolução que ocor-

reu na Câmara após a sua nomeação, o Vereador mencionou a limpeza que foi feita no local, onde foram

retirados alguns materiais em desuso, agradeceu aos servidores pelo empenho. Desejou Feliz dia das

Mulheres a todas as colegas presentes. O vereador MILTON WEILER após as devidas saudações, falou

sobre a reunião realizada no Gabinete do Prefeito Lairton Hauschild, o Vereador achou muito válida a

iniciativa de unir o Poder Executivo e Legislativo. Falou que a saibreira está iniciando os trabalhos e as

licenças estão praticamente em dia, as máquinas já estão à disposição para a retirada do material. Citou a

importância na reestruturação do Hospital São Gabriel Arcanjo, o Vereador acredita que será feito o

possível para mantê-lo em pleno funcionamento. Também homenageou a todas as mulheres presentes

pelo Dia Internacional da Mulher. O vereador JOÃO FÜHR após os devidos cumprimentos aos compo-

nentes da mesa, ao Prefeito Lairton Hauschild e demais pessoas presentes, citou a reunião em que os

Vereadores participaram juntamente com o Prefeito, Vice e Secretários, agradeceu o convite e falou que

esta atitude do Prefeito é de grande importância. Destacou a visita ao Parque de Máquinas, agradecendo

ao Vice-prefeito João Dullius e ao Secretário de Estradas Elio José Backes pela atenção e cordialidade,

o Vereador observou que as máquinas estão quase todas funcionando e os caminhões também, mas a ro-

çadeira estava parada, sabe que o operador estava em férias, mas as roçadas não podem parar. Solicitou

a atenção da administração quanto a manutenção de algumas pontes que estão sem corrimão podendo

causar acidentes. Por fim, felicitou a todas as mulheres presentes pelo Dia Internacional da Mulher. O

vereador ADRIANO SCHNEIDER saudou a mesa diretora e demais pessoas presentes. Solicitou que os

cordões das calçadas e faixas de segurança fossem pintados pois os mesmos estão muito apagados, não

sabe se a última pintura foi feita com cal ou tinta. Questionou quem são os responsáveis por alguns ter-

renos localizados no Loteamento Fick pois os mesmos estão tomados por mato e animais peçonhentos

estão se proliferando, o Vereador cobrou uma atitude dos proprietários ou autoridades responsáveis.

Também agradeceu a cordialidade do Prefeito Lairton Hauschild em convidar os Vereadores para uma

reunião juntamente com o Poder Executivo, achou muita válida esta atitude. Parabenizou a todas as mu-

lheres presentes e a sua mãe pelo dia Internacional da Mulher. Finalizou demonstrando a sua indignação



quanto a PEC 287/2016, “sou contra esta Lei, pois acho um absurdo e uma falta de respeito principal-

mente com as mulheres”, complementou. O vereador SÉRGIO BACKES realizou saudações aos colegas

da Câmara de Vereadores e aos demais presentes. Parabenizou a todas as mulheres pelo seu dia. Menci-

onou que na última semana recebeu uma ótima notícia referente aos poços artesianos do Município, des-

tacou que após anos de luta, os 30 poços existentes estão registrados e com 100% de aprovação. Parabe-

nizou a Secretaria de Educação, Cultura e Esportes pela organização da Copa Camilo Mallmann e a ini-

ciativa de homenagear o Senhor Camilo que sempre esteve presente nos jogos e muito conhecido em

toda a comunidade. Agradeceu a presença dos Vereadores na reunião convocada pelo Prefeito Lairton

Hauschild, achou de grande importância a presença do Legislativo. Pediu atenção quanto a obra de pavi-

mentação em São Rafael, solicitou uma maior fiscalização, pois o andamento poderia estar mais avança-

do, o trabalho não está rendendo como deveria. Falou também sobre a situação da Rua Dom Pedro II no

Bairro Cascata, “está intransitável, uma vergonha, já passou do tempo de ser feito alguma coisa e deve

ser tratado como urgência pois acidentes podem acontecer”, finalizou. Lamentou o vandalismo no Par-

que Poliesportivo, destacando as inúmeras manutenções que são realizadas devido a estes atos, Sérgio

informou que está sendo feito um estudo para a segurança Parque, sabe que terá custos, mas que irá se

pagar. Citou o Projeto de Lei nº 017-01/2017, onde serão credenciadas empresas para realizar as manu-

tenções dos veículos, utilitários, caminhões, ônibus e máquinas que compõem a frota municipal, parabe-

nizou a administração pois com certeza teremos um ótimo retorno. Nada mais havendo a tratar, o Presi-

dente Sérgio Luis Backes convidou a todos para a Sessão Ordinária a realizar-se no dia 22 de março de

2017, quarta – feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos), na Câmara de Vereado-

res de Cruzeiro do Sul, SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO

SUL-RS, AOS 09 DIAS DO MÊS DE MARÇO DE 2017.

          MILTON IRINEO WEILER                                      SÉRGIO LUIS BACKES

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereador


